
Der Schulelternbeirat                           Grimmelshausen Gymnasium 
Gelnhausen 
 

Protokoll der Sitzung vom 20. April 2017 
 
 
Beginn:  19:30 Uhr 
Ende:   22:30 Uhr 
 
Anwesend:  
 
SEB: 
Silvia Caetano, Kerstin Völker-Zahn, Sven Deichmann, Michael Klein, Nina Stenzel 
 
Schulleitung:  
OStD Friedrich Bell (Schulleiter), StD Joachim Kanthak (Stv. Schulleiter) 
 
SV:  
Hannah Massal (Schülersprecherin) und Alexander Busch (Kassenwart) 
 
Nicht anwesend: 
Jürgen Hilb, Manuela Pfaff, Michael Baas, Elternbeiräte der Klassen: 5.2, 5.6, 7.2, 7.4, 7.6, 8.6, 9.1, 
10.2, 10.3, 10.5, Q 1.1, Q 1.3, Q 1.4, Q 1.8, Q3  
 
 
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss zur Tagesordnung, Genehmigung 
der Tagesordnung, Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  
 
Silvia Caetano eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt. Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. Silvia Caetano stellt die 
Tagesordnung vor. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
Leider konnten an dieser Sitzung die SEB-Mitglieder Jürgen Hilb, Manuela Pfaff und Michael Baas 
berufs- und krankheitsbedingt nicht teilnehmen. Wir bitten dies zu entschuldigen. 
 
 
TOP 2: Vorstellung und Bericht der Schülervertretung 
 
Die Schülervertretung in Person der Schulsprecherin Hannah Massal und des Kassenwarts Alexander 
Busch stellen die aktuellen Projekte der SV vor.  
Derzeit arbeitet die SV an folgenden Projekten: 

1. Es konnte in Zusammenarbeit mit dem Ehemaligenverein und der Schulleitung ein Grimmels 
Escape (Escape-Room) innerhalb des Schulgebäudes organisiert werden. 

2. Es fand wieder die Lange Nacht der Werwölfe statt. 
3. Für den 10. Juni ist ein Musik-Event geplant an dem alle Schüler teilnehmen können. Schüler 

unter 16 Jahren müssen eine Einverständniserklärung der Eltern mitbringen, da das Event 
abends stattfinden wird. 

4. Es ist ein Planspiel „Parlament“ in Vorbereitung.  Über 2 Tage wird der Hessische Landtag 
nachgestellt inkl. Podiumsdiskussion. 

5. Die SV war an der Diskussion innerhalb der Schulkonferenz bzgl. des Handyverbots rege 
beteiligt. Das Handyverbot wurde durch die Schülervertretung abgelehnt. Die Schulkonferenz 
hat ebenso entschieden. Die  SV plant eine Abstimmung unter den Schülern bzgl. deren 
Einstellung zu Handys generell und ob sogenannte Medien Scouts ausgebildet werden sollen 
um die Schüler zu sensibilisieren (ähnlich wie Mediatoren). 
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6. Zusammen mit den beruflichen Schulen und der Realschule ist ein Film—Event im Kino 
Gelnhausen geplant. In schulischer Begleitung soll der Film „Blut muss fließen“ gezeigt 
werden. Der Film wurde verdeckt im Rechtsradikalen-Milieu gedreht und soll der 
Sensibilisierung dienen.  

Darüber hinaus ruft die SV zur Beteiligung der Schüler an der SV auf, da ein Großteil der Mitglieder 
der SV dieses Jahr Abitur machen werden. 
 
 
TOP 3: Bericht des Vorstandes 
 
Silvia Caetano berichtet von den Aktivitäten des Vorstandes seit der letzten Sitzung.  
 
Im Januar 2017 fand der Tag der offenen Tür statt. Auch hier waren Mitglieder des SEB präsent. 
 
Am 25.04.2017 konnte die Berufsberatung sehr erfolgreich durchgeführt werden. Der SEB bedankt 
sich bei allen Beteiligten für Ihren Einsatz und ihr Engagement. Der SEB lädt auch Schüler der oberen 
Klassen, die nicht verpflichtet sind an dieser Veranstaltung teilzunehmen, zur Teilnahme ein. Auch 
neue Referenten sind sehr willkommen. 
 
Die Besucheranzahl des letzten „Jazzkeller-Revival“, vom SEB unterstützt, konnte erneut gesteigert 
werden. Das Team freut sich immer über Unterstützung bei der Übernahme von Diensten. 
Interessenten, ggf. aus den Klassenverbänden, können sich gern beim SEB melden. 
 
Die 5. Grimmelsweihnacht konnte mangels Unterstützung aus der Elternschaft leider nicht 
stattfinden. Wir hoffen diese Veranstaltung in diesem Jahr wieder ermöglichen zu können, um diese 
schöne Tradition weiterhin zu unterstützen. 
 
 
TOP 4: Bericht des Kassierers 
 
In Vertretung für unsern Kassierer Herrn Michael Baas gibt Kerstin Völker-Zahn einen Überblick über 
das Geschäftsjahr 2016.  
Die Gesamteinnahmen sind weiterhin rückläufig. Insbesondere die regelmäßigen Spenden fehlen - so 
dass das Thema kontinuierlicher Aufmerksamkeit bedarf.  
Michael Baas stellt hierzu auf Anfrage (mb@mbaas.de) gerne Informationen bereit oder besucht 
Elternabende. Auch auf der Internetseite des SEB finden sich immer aktuelle Fotos und 
Informationen zur Verwendung der Elternspende. 
Geeignete Projektvorschläge können gern an den SEB weitergeleitet werden.  
 
 
TOP 5: Bericht des Kassenprüfer und Entlastung des Kassierers 
 
Der Bericht des Kassenprüfers für den Zeitraum 01.01.2016 bis 31.03.2017 wird vorgetragen. Herr 
Spill und Frau Haderlein haben die Unterlagen geprüft und hat eine ordentliche, nachvollziehbare, 
vollständige und richtige Buchhaltung vorgefunden. Alle Belege sind vorhanden und liegen 
chronologisch richtig vor.   
 
Die Entlastung des Kassierers Michael Baas erfolgt einstimmig. 
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TOP 6: Wahl des Kassierers  
 
Nachdem kein Kandidat für das Amt gefunden wurde, stellt sich Michael Baas (per Brief) der Wahl für 
das Amt des Kassiers. 
Markus Völler (Klassenelternbeirat 5.1) und Frau Jutta John-Schneider (Klassenelternbeirat 7.1) 
stellen sich zur Wahl für das Amt des Kassenprüfers. 
Sowohl der Kassierer als auch die Kassenprüfer werden einstimmig gewählt. Alle drei nehmen ihr 
neues Amt an. 
 
Die Position des Kassierers kann - als einzige Funktion im SEB - auch durch Eltern besetzt werden, die 
keine Funktion im Elternbeirat ihrer Klasse wahrnehmen. Da unser derzeitiger Kassierer Michael Baas 
das Amt gerne übergeben würde, wurden die Elternbeiräte gebeten, innerhalb ihrer jeweiligen 
Klassen nach geeigneten Kandidaten Ausschau zu halten und ggf. Kontakt mit Michael Baas 
aufzunehmen (mb@mbaas.de), um eine mögliche Amtsübergabe im September zu besprechen. 
 
Darüber hinaus stehen Herbst innerhalb des SEB weitere Ämter zur Neuwahl an, die aus dem 
bisherigen SEB-Gremium nicht mehr besetzt werden können. Wir bitten Sie daher bei der Wahl zu 
den Klassenelternbeiräten zu berücksichtigen, ob Interesse für ein solches Amt besteht.  
 
 
TOP 7: Bericht der Schulleitung 
 
Herr Bell und Herr Kanthak berichtete gemäß Anlage zu TOP 7. 
 
 
TOP 8: Bericht Mensabefragung 
 
Michael Klein berichtete zum Ergebnis der Mensabefragung.  
 
Im Dezember 2016 hat der SEB mit Unterstützung der Schulleitung einen Fragebogen zur 
Schulmensa  am GGG verteilt. Hierbei wurden 13 Fragen zum Essen der Heinzelmännchen, aber auch 
allgemein zur Mensa am GGG gestellt und ein Freitext angeboten. An der Befragung konnten 
die 1270 SchülerInnen des im Unterricht auf freiwilliger Basis mit den hier 
unterrichtenden42 Lehrkräften (Klassen-/Kursleiter) teilnehmen. 
 
Auswertbare Fragebögen kamen 934 zurück (71,2%). Hiervon waren 14 von Lehrern (33,3%) 
und 920 von Schülern (72,5%) ausgefüllt. Dabei wurden 578 Bögen von SchülerInnen der 
Jahrgangsstufen 5-9 und 342 Bögen von SchülerInnen der Jahrgangsstufen 10-Q4 abgegeben. 
Bei der auf Grund der großen Beteiligung sehr aufwändigen Auswertung war auffällig, dass 
derzeit 210 Personen in die Mensa gehen (22,5% der Befragten), davon nur 65 regelmäßig(7%).  
Die weiteren Ergebnisse und Erkenntnisse wird der SEB nun zunächst mit der Schulleitung und 
anschließend auch mit der Geschäftsführung der Heinzelmännchen besprechen. 
 
 
TOP 9: Vorstellung des Vereins Ehemalige 
 
Der Vorstand des Ehemaligen Vereins (Ralf Schlosser) berichten über ihre Ziele.  
Das Kernziel, die Weiterentwicklung der Schule für die Schüler und die Lehrer soll in Form einer 
aktiven Mitgestaltung von positiven Entwicklungen erfolgen.  
Das äußert sich z.B. durch finanzielle Unterstützung (Sitzgelegenheiten, Mikroskope, Klavier 
Reparatur,…), aber auch Expertise (Teilnahme an der Berufsberatung, Unterstützung der 
Grimmelsweihnacht,…) oder Unterstützung von Schülerprojekten (z.B. Grimmels Escape). 
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Es handelt sich hier um einen gemeinnützigen Verein in dem Sie passiv oder aktives Mitglied werden 
können. Flyer können jederzeit zur Verfügung gestellt werden. 
Nächster Termin:  Helfertag – Am 20. Mai sollen die Hausmeister beim Frühjahrsputz in der Schule 
unterstützt werden. 
Kontakt für Fragen und Gespräche – Schaukasten oder ehemalige-grimmels.de 
 
 
TOP 9: Verschiedenes/Termine 
 
Hinweis auf die Projektwoche: 
Es werden noch Themen und Betreuer gesucht. Termine und Anmeldebogen für Betreuer finden Sie 
auch der Internet-Seite des Grimmels. 
 
Es wurde nochmals angeregt klasseninterne Vereinbarung für einen Handyverzicht in den 
Jahrgangsstufen 5 und 6 zu diskutieren. Zusätzlich sollen die Initiativen der SV unterstützt werden.  
 
Frau Westerhoff-Schroer hat sich mit dem Thema „Gewicht der Schulranzen in den 5. und 6. Klassen“ 
befasst und wird dem Protokoll als Anlage „ 6 Tipps für Eltern und 6 Tipps für Schüler“ beifügen 
 
Frau Westerhoff-Schroer wird sich mit dem Thema „Gewicht der Schulranzen in den 5. und 6. 
Klassen“ befassen und ihre Lösungsideen weiterleiten. Herr Bell wird im Rahmen der 
Gesamtkonferenz die Lehrer/innen für dieses Thema sensibilisieren, die Elternbeiräte sollen dies in 
Ihren Klassengemeinschaften übernehmen. 
 
Der Termin für die SEB-Herbst-Sitzung wird in Kürze vorangekündigt. 

                                                                               
  
Nina Stenzel     Jürgen Hilb 
(Protokollführerin)    (Vorsitzender des SEB)  
 
 
Anlage 
Anlage zu TOP 7: Bericht des Vorstandes 
Anlage zu TOP 9: 6 Tipps für Eltern und 6 Tipps für Schüler  
 


